

11.

**Eindrücke**





**Tagungsort der 32. Landkreistagung: Eifelhof Brohl.**  
Private Dorferneuerungsmaßnahme mit Gaststätte, Bistro, Dorfladen,  
Getränkemarkt, Ferienwohnungen, Dorfsaal und Jugendtreff.



Der Dorfladen in der Dorferneuerungsgemeinde Brohl wird sehr gut angenommen und leistet somit einen wichtigen Beitrag zur Grundversorgungssicherung.



**D o r f s t u b e**

**Tagungsort „Eifelhof Brohl“**



**D o r f s a a l**



**D o r f l a d e n**



Die Dorferneuerer/INNEN fanden im Eifelhof Brohl ideale Voraussetzungen für eine gelungene und interessante Fachtagung.





**Ortsrundgang in der Dorferneuerungsgemeinde Treis-Karden.**  
Begrüßung durch Herrn Ortsbürgermeister Philipp Thönnies und den Architekten  
Herrn Dieter Rumpfenhorst.



Besichtigung des Stiftsbezirks Karden mit der Stiftskirche St. Castor. Die von den Einheimischen liebevoll „Moseldom“ genannte Stifts- und heutige Pfarrkirche gehört mit ihren romanischen, gotischen und barocken Stilelementen zu den kunsthistorisch bedeutendsten Sakralbauten an der Mosel.



**Dorferneuerungsrundgang in der Ortsgemeinde Bruttig-Fankel mit Herrn Ortsbürgermeister Manfred Ostermann.**

Das historische Ortsbild wird maßgeblich geprägt durch gut erhaltene Fachwerkhäuser und Umnutzungsmaßnahmen zur Stärkung der Innenentwicklung und Attraktivierung des Ortskernes.





Vorstellung der Problematik „Bahndamm“ im Ortsteil Bruttig durch die Dorfplanerin Frau Christiane Hicking. Im Rahmen einer Machbarkeitsstudie wurden Umnutzungsmöglichkeiten des „Bahndamms“ im Ortskern aufgezeigt





**Präsentation der „Senhalser Höfe“ in der Dorferneuerungsgemeine Senheim, Ortsteil Senhals.** Begrüßung durch Herrn Ortsbürgermeister Lothar Stenz und Vorstellung des Projektes durch die Eheleute Dr. Norbert Kohlen und Petra Kohlen. Modernisierung und Umnutzung leerstehender Bausubstanz zur exklusiven 5-Sterne Ferienanlage im historischen Ortskern





**„Gipfelkreuz“ Calmont-Region.**

Aussichtspunkt mit Blick auf die „Moselschleife“ bei Bremm sowie den steilsten Weinberg Europas, dem Calmont. Vorstellung der Calmont-Region durch Herrn Wolfgang Wabnitz, Vorsitzender des Fördervereins Calmont-Region e.V. und Herrn Bürgermeister Helmut Probst, Verbandsgemeinde Cochem.





**Exkursionsabschluss in der Dorferneuerungsgemeinde Urmersbach,  
Verbandsgemeinde Kaisersesch.**

Begrüßung durch Herrn Ortsbürgermeister Reiner Weber und Vorstellung des Dorferneuerungsprojektes „Mehrgenerationenplatz“ sowie des Dorfgemeinschaftshauses in der Ortsmitte.



